



NOTICIA

Catatumbo bajo refuerzo militar del Gobierno para garantizar la seguridad

Bogotá, 20 de enero de 2025

En respuesta a los enfrentamientos entre el grupo armado Eln y la estructura 33 de las disidencias en la región del Catatumbo (Norte de Santander), y tras llevar a cabo acciones humanitarias y operativos militares, el ministro de Defensa, Iván Velásquez, anunció el despliegue de unidades de la Fuerza Pública en zonas estratégicas.

Estas acciones buscan fortalecer el control territorial y garantizar la seguridad de las comunidades afectadas.

“Estamos evacuando a los líderes y firmantes del Catatumbo, perseguidos por el Eln; más de 400 hombres del Ejército Nacional refuerzan el pie de fuerza en los cascos urbanos y rurales”, explicó el ministro.

Velásquez aseguró que, desde el inicio de la crisis, la Fuerza Pública ha trabajado para proteger a la población confinada y ha intensificado su presencia en las cabeceras municipales.

“Lo que se puede afirmar con confianza es que la respuesta está en marcha. Se están introduciendo nuevos componentes militares y policiales en la región, y todo apunta hacia el efectivo control del territorio, el cual debe estar a cargo de la Fuerza Pública”, declaró.

En cuanto a la posibilidad de declarar un estado de conmoción interior, Velásquez indicó que “este tema está siendo discutido en el Consejo de Ministros. Estamos evaluando qué medidas podrían implementarse en el marco de un estado de excepción y realizando el análisis correspondiente”.

Durante el fin de semana, el ministro de Defensa viajó al Catatumbo y sostuvo reuniones con altos mandos militares en la Brigada 30 del Ejército, donde se definieron directrices para las operaciones en el terreno.

Enfrentamientos en el Guaviare

El titular de la cartera de Defensa también abordó los enfrentamientos en el departamento del Guaviare entre dos facciones de grupos armados residuales, lideradas por alias 'Iván Mordisco' y alias 'Calarcá'.

“El sector liderado por alias 'Calarcá' y el de alias 'Mordisco' compartían espacios territoriales, ya que ambos formaban parte del Estado Mayor Central (EMC). Sin embargo, la división interna ha generado enfrentamientos por el control del territorio y de las economías ilícitas”, concluyó Velásquez.

https://www.presidencia.gov.co/prensa/Paginas/Catatumbo-bajo-refuerzo-militar-del-Gobierno-para-garantizar-la-seguridad-250120.aspx?fbclid=IwY2xjawH8rWdleHRuA2FibQlxMQABHduQdXyCyFNZJL04xSKOJGdzNigiuFWciAWXPIrNqTxGq3WOff1nFnxjw_aem_vackzerozGmH-thkw6efNg

20 de enero de 2025

Catatumbo: Gobierno refuerza la presencia de Fuerza Pública para garantizar control territorial en la región



En el departamento de Norte de Santander se encuentran desplegados 5 mil hombres y mujeres del Ejército Nacional.

“Se han evacuado 14 firmantes del acuerdo de paz por vía aérea. Hay diez firmantes que se encuentran en unidades militares” manifestó Ministerio de Defensa.

Como respuesta a los enfrentamientos entre el grupo armado ELN y la estructura residual 33 en la región del Catatumbo (Norte de Santander), y luego del desarrollo de acciones humanitarias y de presencia militar, el ministro de Defensa Iván Velásquez anunció que unidades de la Fuerza Pública han llegado a zonas estratégicas, reforzando las acciones operativas para garantizar el control territorial y la seguridad de las comunidades.

"Estamos evacuando a los líderes y firmantes del Catatumbo, perseguidos por el ELN; más de 400 hombres del Ejército Nacional refuerzan el pie de fuerza en los cascos urbanos y rurales", explicó Velásquez.

En ese sentido, el jefe de la Cartera de Defensa aseguró que desde el primer momento la Fuerza Pública ha estado presente, garantizando la vida de la población que se encuentra confinada y que, simultáneamente, se ha reforzado la presencia de uniformados en cabeceras municipales.

“De lo que se puede tener confianza es que esa respuesta se está presentando, se está preparando; hay una introducción de nuevos componentes militares y de policía en la región y todo tiende hacia el efectivo control del territorio que tiene que estar a cargo de la Fuerza Pública”, afirmó el funcionario.

Ante la posibilidad de la declaratoria de un estado de conmoción interior, como lo ha considerado el presidente, el ministro Velásquez afirmó que “es objeto de discusión en el Consejo de Ministros. Lo que estamos es revisando qué medidas se deben adoptar en una situación de estado de excepción y hacer la valoración”, puntualizó Velásquez.

Combates entre estructuras residuales en el departamento del Guaviare

El Ministro de Defensa también se refirió a los enfrentamientos en el departamento del Guaviare entre dos facciones de grupos armados residuales, encabezadas por alias ‘Iván Mordisco’ y ‘Calarcá’. Estos combates, originados por la disputa sobre las economías ilegales en la región, han dejado un saldo de 20 muertos.

“El sector de ‘Calarcá’ y el sector de ‘Mordisco’ tenían espacios territoriales y comunes, pues naturalmente estaban en una unidad de ese Estado Mayor Central y luego se producen. Entonces las confrontaciones, la pelea por el territorio, por el control también sobre bases en esas en esas regiones, por el control de las economías ilegales”, concluyó.

<https://www.mindefensa.gov.co/prensa/noticia-visualizacion/tropas-en-el-catatumbo.jpg#>